

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de la Sociedad, 10.

PERIODICO PARA TODOS.

Precio: cuatro reales al mes.

GRAN GABINETE FOTOGRAFICO DE JOSÉ V. OLIVARES.

Cartagena: *Martina Española*, 11.
Murcia: *Platería*, 79.

Nueve años hace que el Sr. Olivares estableció en Cartagena su gabinete fotográfico y desde su instalación empezó á verse favorecido por numeroso público, no solo de esta ciudad si que tambien de otras de la provincia que progresivamente han ido aumentando su ya numerosa clientela.

Resultado tan satisfactorio demuestra por sí solo el celo é inteligencia que el Sr. Olivares ha dedicado á cuantos trabajos salian de su gabinete, y la modicidad de precios porque se ha regido.

Aconsejado ahora por muchos de sus amigos, y queriendo corresponder en cuanto sus fuerzas le permitan, al creciente favor del público, ha decidido mejorar su actual gabinete de Cartagena é instalar otro en esta capital, *Platería*, 79, montando ambos con los mejores aparatos conocidos y estableciendo una gran rebaja de precios que permitan á todas las clases sociales obtener por un corto dispendio cuantos trabajos se le confien en el arte fotográfico.

A tal efecto y mediante sacrificios pecuniarios de consideracion, ha adquirido, importados del extranjero, los últimos adelantos de su profesion en máquinas y artefactos, aumentando al propio tiempo, su dependencia con inteligente y activo personal que bajo su inmediata direccion puede ejecutar con esmero y prontitud los trabajos que se le encarguen.

La tarifa de precios por la que desde hoy se regirán ambos establecimientos es la siguiente:

Seis tarjetas mignon esmaltadas, 2 pesetas.

Id. id. visita cuerpo entero, 5.

Id. id. id. busto, 7'50.

Id. id. americana, cuerpo entero, 12'50.

Id. id. id. busto, 15.

Id. id. promenade, 20.

Id. id. París, cuerpo entero, 25.

Id. id. id. busto, 35.

Id. id. salon, 50.

Id. id. gran promenade, 80.

Una ampliacion tamaño hoja, retocada al óleo en negro, 85.

Id. id. id. doble hoja, 125.

Id. id. id. cuádruple, 250.

Los niños sufrirán un pequeño aumento en el precio corriente de todos los tamaños.

Grupos y demás tamaños á precios convencionales.

MURCIA: PLATERÍA, 79. 3-1

AMA DE CRIA.—Hay una que desea criar en su casa ó la de los padres. Darán razon en Molina, Torre-alta, núm. 34.

LO DEL DIA.

El día de ayer, como jueves, tuvo alguna animacion.

Los periódicos de Madrid, se vendieron, en su mayor parte, antes de llegar al Puente, pues habia ansiedad por conocer las últimas impresiones sobre el célebre proceso.

Los guardias de seguridad no tuvieron que intervenir en asunto alguno de órden.

En los montes y en las eras de esta provincia vienen ocurriendo estos días incendios de consideracion, que resultan casuales pero que no deben producirse ellos.

En los alrededores de la Glorieta comienza á oirse el repiqueteo del martillo, que viene á ser algo así como la chirimia de las fiestas de feria.

Los rateros, ó duermen ó descansan; pero la policia debe estar muy en vela, pues hay mucha casa cerrada y la poblacion es grande.

Las mozas de la huerta estarán ya encintando las postizas, para la romería de San Cayetano.

Ayer tarde se reunió la comision de ferias, que creemos se ocupará en buscar la resolucio del rompocabezas titulado ¿dónde está el dinero? El problema no podrá resolverse, pero se hará luz, mucha luz, pues aunque otra cosa no, la Glorieta, eso sí, estará hecha un áscua.

Ayer, á la llegada del Sr. Obispo á la estacion, hay quien notó un buen rasgo del bondadoso prelado. Entre las personas que fueron á esperarle, se quedaba á pié para regresar andando, un anciano y modesto subdiácono, visto lo cual por el señor Obispo, le hizo lado en su propio coche y le obligó finamente á acompañarle hasta Palacio.

El día, además de esto, dió poco de sí. En otro lugar se verá cómo la Comision provincial piensa en el asunto de la mezcla del pimiento.

Hoy San Lorenzo Mártir, en cuyo obsequio los feligreses de esta parroquia, vivificados por el fervor del nuevo cura propio, están echando la casa por la ventana de la Caridad, pues á los acto solemnes de iglesia han unido muy buenas limosnas, en medio de populares alegrías.

La efeméride del día es el fallecimiento del eminente murciano y actor D. Julian Romea, ocurrido en 1868, actor que todavia no ha sido reemplazado en la escena.

Como tributo á su memoria copiamos el siguiente soneto que, dedicado á él, publica nuestro amigo don Carlos Cano en su libro «Muestras sin valor.»

Meció tu cuna el aura silenciosa que riza del Segura la corriente, y el génio colocó sobre tu frente un rayo de su luz esplendorosa.

A su influjo con ansia prodigiosa sueños de gloria acarició tu mente, y del arte en el templo fulgurante conseguiste la palma victoriosa.

Rota ya de tu vida la corona, á otro mundo mejor alzaste el vuelo dejando en sombras la española escena;

y solo calma su profundo duelo el eco de tu gloria que resuena por los inmensos ámbitos del cielo.

Questionario agrícola.

Se ha remitido á los alcaldes de barrio la siguiente invitacion:

«En una de las sesiones celebradas en el Excmo. Ayuntamiento en el mes próximo pasado por los que suscriben, se acordó someter á la votacion de las juntas locales, los asuntos que á continuacion se relacionan. Y los que merezcan su aprobacion, procurarán darles cumplimiento y pasarán las correspondientes actas al vocal de la comision permanente, de

cuya residencia se encuentren más próximos.

Referente al pimiento molido.

1.º ¿Será conveniente tener colocamiento de las existencias del pimiento del año pasado, para ver de encontrar el medio de que los comerciantes no se perjudiquen en sus intereses ni nosotros expongamos al descrédito nuestra cosecha pendiente?

Si se aprueba esta proposicion, procede el investigar las existencias que hay en ese partido, y proponer los medios para averiguarlas, que haya en poder de los tratantes.

2.º ¿Es perjudicial á nuestros intereses el mezclar con aceite de olivas el pimiento molido?

Para que esta votacion tenga la fuerza necesaria, las juntas harán constar en el acta el número de cultivadores que haya en su partido, y de ellos, espresarán el número de los que digan que sí ó que nó.

3.º ¿Creen los cultivadores conveniente para acreditar el pimiento molido, el hacerlo de la cáscara sola ó sea sin vinza ni pezon?

En caso afirmativo, las juntas dirán las clases en que deba dividirse.

4.º ¿Se reconoce ser conveniente y necesario el averiguar las tahullas que llevan de pimiento, y las arrobas que producirán este año próximamente?

En caso afirmativo, se procederá á su averiguacion; pues este dato es el más importante, porque no siendo conocido, facilita el que fraudulentamente se aumente la produccion, disminuyendo por las malas condiciones que adquiere el consumo, cuyas causas, separadamente, perjudican mucho, pero juntas, arruinan el mejor producto.

5.º ¿Sería conveniente el ensayar en mayor ó menor escala, el procedimiento que practican en algunas provincias los productores asociados; vendiendo los frutos por su cuenta?

Si esta proposicion fuese aprobada, se investigará qué productores de ese partido se dedican á la venta del pimiento, y en la cantidad que suelen hacerlo, bien en comision para los tratantes, bien en las provincias ó fuera de ellas.

Será de grande utilidad que las juntas añadan á este cuestionario todos los extremos que crean convenientes.

Referente á la cria de seda.

1.º ¿Será conveniente el averiguar qué vendedores de simiente han provisto á ese partido y las condiciones que han impuesto?

Si así se acuerda, procedase á efectuarlo.

2.º ¿Reconócese ser necesario el averiguar las libras de hijuela y arrobas de capullo que se han obtenido y los precios á que se han vendido?

Sin estos datos no se podría relacionar nuestro mercado con los extranjeros, para nivelar los precios en la cosecha del año venidero.

Es cuanto por acuerdo de esta co-

mision tienen el gusto de participarle JOSÉ MARTINEZ ORTIZ, residente en Alcantarilla.—ANTONIO MARTINEZ MURCIA, en Santomera.—GABRIEL ROCA, en Murcia.—NICOLÁS FONTES, en el Javalí Viejo.—Sr. Alcalde de Barrio de...

Diputacion.

En la sesion celebrada anteayer tarde por la Comision provincial, se tomaron, entre otros menos importantes, los acuerdos siguientes:

Informar al Gobernador, en el expediente promovido por D. José Cayuela y otros comerciantes, contra la disposicion de la alcaldia prohibiendo la mezcla del aceite al pimiento molido; primero, que la comision entienda que no debe consertirse la mezcla de dicho polvo con ninguna otra sustancia; segundo, que con objeto de que esta disposicion no se adopte solo en la provincia, en cuyo caso se irrogarian á esta industria considerables perjuicios, es conveniente elevar el expediente al Gobierno de S. M. á fin de que haciendo uso de las facultades que en él residen, para velar por la salud y por el sosten y desarrollo de los intereses generales, dicte una resolucio con carácter obligatorio á toda la nacion; y tercero, que se conceda un plazo, dentro del cual se pueda dar salida al pimiento ya mezclado, previo aforo de todas las existencias del mismo, para evitar los abusos á que esta tolerancia podria dar lugar.

Autorizar al director de la casa de Misericordia, para ejecutar por administracion ciertas obras necesarias en aquel edificio, presupuestadas en 611 pesetas.

Hacer constar el sentimiento con que la corporacion ha sabido el fallecimiento del cirujano de la Beneficencia de esta ciudad D. José Montalvo, y teniendo en cuenta la urgente necesidad de proveer la vacante, nombrar, con carácter interino, para desempeñarla, á D. Emilio Messeguer Albaladejo, sin perjuicio de que después la Diputacion, como asunto de su exclusiva competencia, resuelva otra cosa.

LAS VARIACIONES ATMOSFÉRICAS.

Es indudable, puesto que es un hecho por todos experimentado, que en la marcha natural de las estaciones se verifican frecuentes cambios atmosféricos, que perturban notablemente ese oceano gaseoso que envuelve nuestro planeta, y desarrollan accidentes y fenómenos en que ha dado en fijarse hoy la atencion pública.

Es tambien indudable que se ha estendido la creencia de que estos accidentes se producen cada vez con mayor frecuencia y con caracteres mas excepcionales y extraordinarios; y en su consecuencia se trata de investigar la causa que viene produciendo ese trastorno celeste. Para ello se han emitido diferentes

hipótesis, soberanamente ridículas unas; en pugna con el sentido común otras, y absolutamente destituidas de fundamento, en nuestra humilde opinión, todas; pues los sábios, en su afán de dar solución á todos los problemas actuales, escuchados con el renombre que, ó su ciencia ó su osadía, les ha conquistado, lanzándose en alas de su ingenio, ó poniendo á contribución su inteligencia, no vacilan en emitir opiniones aventuradísimas, que siempre encuentran eco en la de los demás y aumentan su indiscutida fama.

Pero vamos al caso. Para buscar la causa de un hecho, es preciso estar seguros antes de que el hecho existe, ó de que es cierto; y en este supuesto preguntamos: ¿Es positivo que los grandes accidentes meteorológicos, llámeselos ciclones, galernas, temporales ó como se quiera, que producen rápidas variaciones en la temperatura, se verifican hoy con caracteres más excepcionales y hasta con más frecuencia que en ningún otro tiempo? Discurremos un poco sobre esta pregunta, no sea que preocupados con la malhadada idea del desquiciamiento de la humanidad, vayamos á generalizarla y de hecho la hayamos generalizado á las regiones celestes. Contestando fría é imparcialmente á esta pregunta y después de reflexionar un poco sobre el particular y consultar algunos datos acerca del mismo, podemos asegurar, que lo que sucede hoy en los espacios atmosféricos ha sucedido siempre, y nada hay en ello de anómalo, singular y extraordinario, como se quiere suponer; y que la ley que rige y determina el movimiento de la masa gaseosa que nos envuelve es más estable y permanente, que la que rige y determina las instituciones que dependen de la voluntad del hombre. ¿Qué sucede hoy en la atmósfera que no haya sucedido siempre? Se contestará que en medio del verano suele experimentarse una temperatura relativamente fresca, y en los meses críticos del invierno han hecho días primaverales; que los ciclones producen hoy cataclismos y destrozos más considerables que otras veces; que las inundaciones son más frecuentes y terribles que nunca, las tormentas más asoladoras, el frío cada vez más intenso, el calor cada verano más insostenible... en fin, que habrá que exclamar con el Areopagita: «ó el autor de la naturaleza padece, ó el universo se descompone»; es decir, la máquina del mundo se ha trastornado y amenaza el día menos pensado dar un estallido. ¡Tanto se ha exagerado sobre el particular!

Seria tarea larga de demostrar con hechos lo infundadas que son todas estas afirmaciones, hechas indudablemente bajo la impresión del momento; así es que nos vamos á fijar solo en una, remitiendo al *buen sentido* de nuestros lectores, que anda casi siempre más acertado, en determinadas cuestiones, que la ilustrada inteligencia de los sábios, el dejar las demás en su legítimo terreno.

Como hecho de actualidad, se viene hablando y comentando mucho, el fresco que se siente este año en lo que llevamos de Agosto, y se tiene como extraordinario y al parecer co-

mo nuevo este acontecimiento. Convenimos en que el hecho sea excepcional, anómalo, extraordinario: ¿pero es la primera vez que ha ocurrido? ¿podremos asegurar que ocurrirá con más frecuencia en lo sucesivo, y que constituye una alteración trascendental de las leyes del universo? ¿no habrá sucedido este mismo hecho y otros muchos análogos que se citan, antes de empezarse á talar los extensos bosques de la República Norte-Americana, y de sanearse sus pantanos; antes de que una tan completa red de caminos de hierro envolviese el globo; antes de que se abusase tanto de la electricidad...?

Tenemos á la vista el Anuario Meteorológico de 1867, y en él encontramos que en la primera década del mes de Agosto descendió la temperatura mínima en Murcia á 14,9; este año la más baja registrada en el mismo período ha sido 15,2; es decir, que hizo más frío aquel año que este, y regularmente no se comentaría tanto. En Valladolid descendió á 4,0, y en la misma proporción en todas las demás localidades de España y seguramente del extranjero, pues estos grandes cambios distan mucho de ser locales. Luego el hecho no es nuevo. Además, refiriéndonos á épocas anteriores á la creación de los Observatorios Meteorológicos, quién no ha oído contar á sus antepasados acontecimientos análogos que prueban y justifican la verdad de nuestras afirmaciones? Olvidamos muy pronto lo que ha pasado, y nos impresionamos sobradamente de lo actual.

¿Qué sucede, sin embargo, hoy, que justifique la creencia que impugnamos? Vamos á emitir nuestra humilde opinión.

Con el establecimiento y multiplicación de Observatorios Meteorológicos, no tantos ciertamente como son necesarios para un sistema perfecto de observaciones, se anotan y comentan accidentes, que antes casi en su totalidad pasaban desapercibidos; con la rapidez y facilidad de las comunicaciones se conocen hoy al momento los que sucedían antes en apartadas regiones, como América, que por lo mismo eran ignorados; todos ellos se reúnen, se suman, forman un gran contingente de las columnas de los periódicos, y parece efectivamente que el cielo nos obsequia hoy con mayor número de prodigios, ó que nos aflige con mayores calamidades, cuando lo que verdaderamente ha aumentado ha sido el conocimiento de esos hechos, no los hechos mismos; no de otro modo que crece el número de las estrellas para el observador á medida que es más perfecto el instrumento con que las observa; pero sin que esto la auterice para presumir que han sido creadas en el acto de descubrirlas. Hay más todavía: con el progreso material moderno, han aumentado las construcciones de cierta especie, y por cierto con menos condiciones de seguridad de lo necesario; ha crecido también considerablemente la navegación, con lo cual son más frecuentes y perjudiciales los destrozos que por mar y tierra producen los temporales, y eso es todo.

Así, pues, si los accidentes atmosféricos, que por especiales circunstancias llaman hoy tanto la atención,

se han verificado en todos tiempos, no se busquen sus causas en hechos de hoy, como se pretende; y si esos mismos accidentes revisten un carácter general, no quieran explicarse por causas más ó menos locales, que las empresas humanas, por muy grandes y portentosas que sean ó nos parezcan, hay que deponer un poco la soberbia, no montan un cabello sobre los tejados de nuestros edificios. Búsquense en causas generales y de siempre, y diríjase á eso la atención de los sábios. Véase si puede influir y de qué manera esa lucha constante que debe existir entre los polos y el Ecuador, como la que existe entre la muerte y la vida; entre esa eterna noche de seis meses y ese día constante de doce horas; entre esa temperatura de muchos grados bajo cero, y esa de 70 grados que desarrolla el sol en los trópicos; entre esa atmósfera pesada y deprimida de las regiones glaciales y la ligera y dilatada de las ecuatoriales; inquiérase si estas circunstancias pueden ser causa de la formación de las líneas de depresión y de la intensidad y dirección de las corrientes atmosféricas, causa principal de todos los meteoros y consiguientes alteraciones, y qué parte aporta también en esto la influencia del astro de la noche, que no debe ser escasa; estúdiense, en fin, lo grande, para explicar lo grande; lo natural para explicar lo natural, y es indudable, creemos, que si no se resuelve por completo el problema, que consideramos desde luego muy oscuro y complicado, se dará sin embargo un gran paso en el desarrollo y progresos de una ciencia, que creemos muy útil y de resultados muy provechosos para la humanidad.

A. J. VILA.

LA PROVINCIA.

CARTAGENA.

El escribiente que tenía el Sr. Millán Astray cuando ejercía el cargo de director interino de la Cárcel Modelo de Madrid ha sido destinado á este penal.

—Sigue mejorando notablemente el banderillero Rafael Sanchez (*Bebe*).

Es tal el interés que el estado del enfermo inspira á sus compañeros y aficionados de Córdoba y Madrid, que ha habido día de recibir el herido noventa telégramas.

—A las ocho y media de la mañana de hoy ha fallecido D. José Soro y Mancha, persona tan conocida como estimada en esta población, de la que, de hecho, se consideraba como hijo adoptivo.

Sus estimables condiciones de carácter, su acreditada honradez y su inteligencia y laboriosidad, dejan entre los cartageneros memoria que será imperecedera.

Reciba la apreciable familia del finado el pésame que le enviamos profundamente conmovidos, deseándole resignación bastante para soportar la irreparable pérdida del que en vida fué modelo de hijos, de padres, de esposos y de ciudadanos, y sírvales de lenitivo si puede haberlo para el inmenso dolor que en estos momentos experimentan, la cariñosa expresión con que Cartagena entera se asocia á su sentimiento.

LORCA.

Anoche en hora de las once próximamente, se suscitó una pelea entre

varios individuos que se encontraban en el establecimiento de bebidas en la calle de la Corredera, frente á la plaza de San Vicente.

Al lugar de la ocurrencia acudieron inmediatamente los agentes de la autoridad, que encontraron á Francisco Verdes Martínez, gravemente herido por un disparo de pistola que le hizo Gabriel Romo García, camarero del Sr. Marqués de Casa-Loring.

El herido fué conducido al hospital y el agresor ha sido capturado hoy, ingresando en la cárcel, donde también se encuentran detenidos Emilio Martínez Manzobre y Joaquín Mejías, que intervinieron en la cuestión.

El Juzgado entiende en este sangriento suceso.

—Esta semana se ha dicho que en el sitio conocido por «El Callejón» camino de Torrealvilla han reñido dos hermanos llamados Miguel y Francisco Romera, resultando muerto el primero y gravemente herido el segundo.

SAN JAVIER.

Habiendo visitado á mi amigo el Excmo. Sr. D. José María Barnuevo, he tenido ocasión de ver la magnífica casa-palacio que ha obrado en la orilla del Mar Menor y sitio de la Ribera, situada en el centro de un bonito jardín. Tiene el proyecto dicho señor de construir para la temporada venidera, una ermita cuyo patron será Santiago, y también 15 ó 20 casas más con la idea de alquilarlas á los forasteros que visitan estas playas.

—También son bonitas y cómodas las que ha construido en el mismo sitio nuestro amigo y paisano don Juan de Dios Muñoz, y contiguas á la anterior, teniendo también pensado el edificar otras varias para el año que viene, así como otros varios paisanos.

—El establecimiento de baños situado en la Ribera, es precioso y con las comodidades necesarias, teniendo también la idea el dueño del mismo de ampliar y hermosear dicho establecimiento, si se animan los forasteros á edificar casas en este delicioso sitio, donde se descarga el rico y fresco mujol de las Encañizadas.

Tengo la seguridad que si estos proyectos se realizan, con el tiempo será esta hermosa playa un San Javier en pequeño.

UN SUSCRITOR.

CORRESPONDENCIA

Madrid 8 de Agosto de 1888.

Graves son las noticias telegráficas recibidas ayer y hoy sobre los desórdenes en París y en Amiens, á causa de las huelgas.

—A nuestro colega «El Día» le comunica su corresponsal de San Sebastian que por informes fidedignos que tiene de Biarritz, puede asegurar que el Sr. Cánovas del Castillo no desautorizará el discurso que ha pronunciado en Málaga el Sr. Silvela.

El corresponsal de «El Imparcial» en San Sebastian, dice que el Sr. Silvela no ha obtenido por su último discurso las alabanzas de quien más las hubiera agradecido.

—No cabe dudarlo—dice «El Liberal»—el crimen de la calle de Fuen-carral podía haber sido esclarecido completamente desde los primeros

días, si las muchísimas personas que podían haber declarado sobre puntos con él relacionados, hubiesen procedido honradamente, como lo exige una conciencia recta, y hubiesen declarado lo que sabían y habían visto. ¿Cuántos testigos han declarado espontánea y francamente en esta causa en los momentos supremos? Solo dos: los Sres. Rafo y Ramos.

Cuántos testigos han declarado en falso? Entre los que han ocultado lo que saben y han afirmado lo que no saben, muchos.

procede consignarlo: una sociedad dispuesta no puede disfrutar toda de una recta y cumplida justicia.

No es ésta producto exclusivo de leyes y fiscales, lo es de todos; y cuando la mayoría de las gentes no quieren, no se penetran de los propios deberes para con ella. La justicia será defectuosa y torpe.

NOTICIAS LOCALES

Como anunciamos, en el tren correo de ayer mañana llegó a esta ciudad el Sr. Obispo de la diócesis, que fué recibido en la estación por el señor Provisor, comisión del cabildo, otros varios sacerdotes y algunos seglares.

Aceptamos con muchísimo gusto las recomendaciones que se nos hacen para los premios que á la virtud, al trabajo ó á los imposibilitados hemos de dar en nuestro certamen de la próxima feria; y las aceptamos con gusto porque siendo todas las dichas recomendaciones muy respetables, nos permitirán obrar en justicia, eligiendo entre todos los que se presenten á los que realmente merezcan el galardón.

Anoche oímos quejarse amargamente á un primer contribuyente amigo nuestro, á quien en la incómoda y molesta revisión del Puente, le detuvieron un carruaje, que llevaba á depósito otros géneros, porque al mismo tiempo conducía unos 10 kilos de cacao, cuya circulación es libre.

Al dar la queja al jefe de carabineros, Delegado y vista de la aduana, le manifestaron que había sido detenido el carruaje sin razón ni motivo; con lo cual se hace cada día más odioso el ya anatematizado tributo de consumos.

Los estanqueros de esta ciudad, de quienes dijimos días pasados que se les debían cinco meses del premio de expedición de efectos timbrados, han cobrado ya el mes de Abril, hoy cobrarán el de Mayo, y el de Junio no se les abona aún por no haber todavía consignación para ello.

Han sido nombrados oficial de quinta clase de la sección de contribuciones en la subalterna de Caravaca, con 1.500 pesetas, D. Manuel Torres, y para igual cargo en la de Cartagena D. José María Tarín, que sirve en la de Orihuela.

Ayer llegó á esta ciudad el teniente coronel jefe de esta comandancia de carabineros con objeto de celebrar junta de jefes en la Delegación de Hacienda.

Se va á proceder en breve á la demolición de la casa número 6 de la calle del Crédito Público, para ensanche de la vía pública. Con este motivo el alcalde ha pedido á la ad-

ministración de Contribuciones la baja en el reparto de territorial de dicha casa y de la que tuvo el número 10 en la misma calle, demolida con igual objeto.

Varios propietarios de Cañada Hermosa han solicitado á la alcaldía el título de guarda jurado para Francisco Marin Gonzalez; y D. Francisco Gimenez Perez de Tudela, lo propio á favor de Anacleto Ruiz Ferrer.

La intendencia militar de Valencia ha remitido á la Delegación de Hacienda tres libramientos importantes 12.817 pesetas para que se satisfagan con aplicación al presupuesto corriente.

La ordenación de pagos de marina ha remitido dos por valor de pesetas 73.149 para atenciones del ramo.

El alcalde de Mocratalla participa al Gobernador haberse declarado un incendio en una era del partido de «Cañada de la Cruz», habiendo consumido las llamas unas 296 fanegas de trigo, cebada y centeno, cuyo importe se calcula en 1.540 pesetas. El incendio parece ha sido casual.

Se han recibido en el Gobierno civil los presupuestos generales del Estado.

Se hallan vacantes en Bullas una plaza de profesor de música para la banda municipal, una de farmacéutico y otra de médico titular. Cada una está dotada con 999 pesetas y han de proveerse por concurso en término de 30 días que se contarán desde el de ayer.

Ha regresado á Murcia la acreditada profesora en partos D.^a Josefa Benito, que se establece de nuevo en esta ciudad, y cuyo domicilio anunciaremos oportunamente para conocimiento de las personas que deseen utilizar sus servicios.

El procurador general de las misiones de Ultramar ha participado al Sr. Gobernador civil de la provincia el ingreso en dicha orden, de Onofre Gallego y Francisco Barquero, naturales de Alguazas, y Salvador Hellín del Javalí-Nuevo, para los efectos de la ley de reclutamiento y reemplazo.

Anteayer se promovió una gran camorra entre varios vecinos del Raal, resultando tres heridos mas ó menos gravemente que la guardia civil condujo al hospital.

Con objeto de constituir la junta para la extinción de la langosta, se ha pedido por la alcaldía á la administración de contribuciones, una nota de los primeros mayores contribuyentes por los conceptos de territorial, cultivo y ganadería.

El «Boletín oficial» de ayer, contiene:

Ley concediendo créditos para los gastos del Estado, durante el actual año económico.

Cuenta de la Academia de Bellas Artes de la provincia, correspondiente al trimestre último.

Circular de la Dirección general de Propiedades, relativa á la transmisión y reclamación de censos.

Anuncio de la Comisión de evaluación sobre haber quedado expuesto el repartimiento de la contribución territorial.

Edictos anunciando las vacantes de

profesor de música, farmacéutico y médico titular de Bullas.

Asociados que han de formar la junta municipal de Fortuna, este año.

Una persona que está bien enterada, nos dice que el joven que tomó parte como picador en los toros de Cartagena, no es el sochantre de la Catedral de Granada, sino un salmista de la misma, que en la actualidad está desempeñando una comisión en esta diócesis. Dicho joven, que ahora se encuentra en Murcia, es probable, según nos dicen, que pique en las próximas corridas de esta ciudad.

El contratista de las sillas D. Salvador Lopez Chacon, ha solicitado al ayuntamiento se le conceda establecer en la próxima feria abonos de sillas en la Glorieta, como en años anteriores, pero no con arreglo al contrato.

Los vecinos de la parroquia de San Lorenzo, están este año muy obsequiosos con su patrono. Ayer todo el día se disparó mucha pólvora, y por la noche hubo música y cuerda. Esta noche se prenderá un castillo de fuegos artificiales en la calle de Saavedra Fajardo. En la función principal que se celebrará esta mañana en dicho templo, predicará el notable orador sagrado D. José María Martínez, arcipreste de Infantes, y por la tarde el cura propio de aquella parroquia D. Félix Sanchez.

Dice «El Diario de Torre Vieja»: «El día 6, en el correo, llegó con su apreciable familia el Excelentísimo Sr. D. Pascual María Massa.

El recibimiento que este agradecido pueblo le hizo, es un pálido reflejo de lo que el Sr. Massa puede esperar de él el día que sea un hecho nuestro deseado puerto.

La música de la Beneficencia de Murcia le recibió en la estación en reconocimiento de los repetidos beneficios que obtuvo de dicho señor durante la estancia de esta en Madrid; así tenía desplegada una bandera en la que se leía en letras de oro: «La Banda de los niños, á su protector».

El pueblo tenía otras leyéndose en una de ellas, «Viva el puerto» y en otra «La Sociedad Española».

Anteayer ingresó en el hospital un vecino de la Eralta llamado José María Galvez, con dos heridas que le produjo otro con quien riñó.

Anteayer, en la Raya, fué herido un hombre llamado Francisco Aroca, á cuyo agresor detuvo la guardia civil.

COSAS VARIAS.

DICHO.

Uno de los actuales ministros no podía entrar ni salir del Ministerio ó del Congreso desde hace quince ó veinte días sin que le saliera al encuentro un pretendiente haciéndole cortesías y diciéndole en tono lastimero:

—Señor, que me tenga presente vuecencia.

La otra tarde, el ministro, harto de ver al pretendiente posma, le dijo:

—Hombre, si hubiera cuatro pretendientes tan pesados como usted, hacía dimisión.

El pretendiente dió media vuelta, diciendo al ministro:

—Voy á buscar los otros tres.

EPIGRAMAS.

Enamorado quedé de mi Blanca en Salamanca, hasta que al fin me casé y me he quedado sin... blanca.

Llena de sublime amor la criada Sebastiana de la noche á la mañana se hizo esposa... del señor.

ALVAR FONTOSO.

—¿De dónde viene usted tan delicado?

—De casa de un acreedor mio. Me ha costado mucho trabajo lograr que aceptara un poco de dinero.

—Hombre, ¿y por qué?

—Porque él quería mucho.

CANTARES.

El mes de Agosto, en tus ojos, porque abrasan como el sol; el de Mayo en tus megillas, y Enero en tu corazón.

Dentro de mi pecho tengo dos altares igualitos; en el uno adoro á Dios, y en el otro á tí, bien mio.

Me quisistes y te quise; me despreciaste y te quiero; porque no sabe olvidar quien siente amor verdadero.

ISIDORO AMORES.

CHARADA.

SOLUCION Á LA ANTERIOR: ESCABECHE. OTRA.

Tiempo marcado «una» «tres», apellido «tres» «segunda», y la «todo» se consume, humea, quema y alumbra.

Observaciones

METEOROLÓGICAS DEL DIA 9.

Temperatura mínima, 16°6. Máxima á la sombra, 31°8. Media, 24°2. Máxima solar, 4°32. Mínima del suelo, 14°6.

Presión á las 9 de la mañana, 767°0 mm. A las 3 de la tarde, 766°4 mm. Media 766°7 mm.

Humedad á las 9 de la mañana 66°. A las 3 de la tarde, 62°. Media, 64.

Fuerza y rumbo del viento: por la mañana, calma de O.; por la tarde, viento moderado de E.

Estado del cielo: por la mañana, despejado completamente; por la tarde, despejado con nubecillas lejanas al E.

Evaporación de ayer, 9°0 mm.

COOPERATIVA DE EMPLEADOS.

En este establecimiento se acaba de recibir una superior remesa de quesos de bola, esperando otra de salchichon de Vich.

Ofrecemos también á precios ventajosísimos, por querer saldar, los géneros siguientes:

Pasa racinal de Málaga, de primera, los 400 gramos, 60 céntimos.

Conserva de membrillo, á 40.

Galletas corrientes á 50.

Thé negro, á 2 pesetas.

Arroz á 15 céntimos.

Habichuela corta, á 15.

Mediana fina redonda, á 30.

Aceitunas Reina, 40.

Galletas finas, 1°45.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY
San Lorenzo mr. y la Aparicion de Ntra. Sra. de la Merced en Badajoz.

VELA Y ALUMBRADO
Está hoy en las iglesias de San Lorenzo y Santa Catalina.

En la primera por los feligreses vivos y difuntos de esta parroquia.

Y en la segunda por D. Agustin Soro y D.^a Juana Piqueras, consortes.

Las propiedades antibiliosas de las Píldoras de Bristol, no son sus únicas virtudes, pues además de ser un magnífico tónico y un remedio cierto en todo caso de indigestion y dispepsia, su accion es suave y benigna para las naturalezas débiles, y poderosa y activa para las robustas. No contienen sustancias peligrosas ni mineral alguno, y su admirable influencia sobre el hígado es debida únicamente á los vegetales que entran en su composicion y especialmente á la podofilina y leptandrina que sustituyen en ellas al antes inevitable mercurio. Los hechos hablan más alto que las palabras.

De venta en la Farmacia Catalana, al lado de la droguería de Ferrer, hermanos, Plaza Nueva, Murcia.

Depósito general en España para la venta al por mayor Sres Vicente Ferrer y Compañia, Barcelona

ANUNCIOS.

FONDA DEL ARAGONÉS de Mariano Diaz Izquierdo.

TORREVIEJA.

Los señores viajeros y bañistas que en el verano acostumbran á visitar la fresca playa de Torreveja, observaron el año anterior que las reformas y mejoras introducidas en la cocina y habitaciones de este acreditado establecimiento, demostraban el interés que su propietario tiene de que no falten toda elase de comodidades á su numerosa clientela.

Al ofrecerse de nuevo en esta temporada, se encuentra en el deber de manifestar á los señores viajeros y bañistas, que los servicios de aseo interior y de coches para la estacion y paseos, siguen siendo de igual manera que en años anteriores y que tanto contribuyeron para hacer mas agradable la estacion en estas orillas marítimas.

GRAN BARATO DE CALZADO.

Frente al comercio de la Sra. Viuda é hijos de Luis Grech. TEMPORADA DE VERANO.

El dueño de este establecimiento ofrece al público un gran surtido de calzado de todas clases para la presente temporada, con un 50 por 100 de rebaja en los precios corrientes y el público podrá juzgar el material y la construcción de dichos géneros.

Para caballero.

- Brodequines mate, piso inglés, 38 rs.
- Id. castor y mate, id. id., 38.
- Botinas mate, id. id., 36.
- Id. id, piso fuerte, 36.
- Id. de castor y mate, id. id. 36.
- Id. de rusel y charol, id. id., 38.
- Id. de gamuza, para piés delicados, 36.
- Zapatos de charol, piso inglés, 38.
- Id. de mate, id. id., 36.
- Id. de piel de color, id. id., 34.
- Botinas de estezao y suela de cáñamo de canal, 30.
- Zapatillas de alfombra, 12.
- Pantufias de piel taflete, 12.

Para señora.

- Polonesas de rusel y charol altas, 38 rs.
- Botinas de rusel y charol en blanco y colores, 34.
- Id. de id. id. en negro, 32.
- Zapatos de charol, 30.
- Botinas de piel mate, 24.
- Zapatos de id, y cordones de seda, 20.
- Id. de pieles de color, é id. id., 20,
- Id. de rusel negro para piés delicados, 18 reales.

Zapatillas de alfombra, 10.
Id. de piel en colores, 7.
Para niños y niñas tenemos un grande y variado surtido á precios sumamente baratos.
Polainas de sagré, 8 reales. 14

LA PROVIDENCIA.

ALMACEN DE MADERAS Y ASERRERÍAS.
Plaza de D. Pedro Pou, 15.

En este establecimiento ha quedado montada recientemente una aserrería de maderas, con todos los adelantos conocidos, por lo que su dueño ofrece al público sus servicios á los precios siguientes; medioreal, cada hilo de trepa de 20 palmos; 5 céntimos hilo de liston; bajando el 5 por 100 cuando sean mas de 100 hilos; y de mas cantidad en adelante; para los almacenistas de madera, á precios convencionales y mas en proporcion.

Además se ceden por horas los aparatos que se deseen, á precios especiales.

Surtido de toda clase de cajas de madera para envases. 15-4

SE VENDEN los enseres de una barbería, camino de Espinardo, casa de la señora Rosario, inquilino. 3-2

VENTA O TRASPASO.—El dueño del establecimiento de géneros de cerdo, que existe en la plaza de Cadenas, en vista de sus muchas ocupaciones que no le permiten asistir al establecimiento con la exactitud debida, se ha decidido á vender todas las existencias y ceder el local con todos sus enseres.

Si á alguna persona le conviene y quiere tratar el asunto, puede entenderse con su dueño en el mismo establecimiento. 4-2

AMA DE CRIA.—Hay una que desea criar en su casa ó la de los padres, darán razon Porche de Verónicas núm. 11.

HERPES. ANEMIA. REUMA. BAÑOS DE CRITO

á tres leguas de Alicante y una de Novelda.

Temporada oficial desde 1.º de Junio al 30 de Setiembre.

Estas aguas minerales son Clorurado-Sódico-Azoado-Ferruginoso-Arsenicales; y es tal la supremacia de estas aguas sobre las sulfurosas, que pueden competir con sus similares mas renombrados; y sus efectos sorprendentes y de resultado inmediato en todas las afecciones del herpetismo, escrófulas, pobreza de sangre, flujos, reumatismo, catarro de la vegiga, enfermedades de la garganta y de la vista. El nuevo propietario de este establecimiento ha introducido mejoras en pilas y aparatos de hidroterapia, fonda con carruaje á la llegada de los trenes y coche; y la permanencia en este establecimiento es muy grata, tanto por la magnífica vega circunvalada de montes que proporciona el aire fresco del mar, como por la buena sociedad que se baña y divierte á los acordes de la armonía y con juegos licitos.

Tambien hay casas amuebladas para vivir en familia, á precios muy ventajosos.

Esta administracion proporciona á quien se la pida, la luminosa memoria de estas aguas que fueron premiadas con medalla en la exposicion minera de Madrid. 15-15

Buenos géneros, buen peso TIENDA DEL CATALÁN.

CALLE PASCUAL, (CONTRASTE, 7.)
Coloniales, frutos del país, y conservas. Especialidad en bujias, garbanzos de Castilla, cafés y tés.

Interesante á los carpinteros.
Se realiza por cuenta del fabricante, una gran partida de cola superior y se dá muy barata.

Buenos géneros, buen peso y muchos deseos de complacer á sus parroquianos tiene la TIENDA DEL CATALÁN DE PEDRO COMA FERRER.

PILDORAS DE BRISTOL. Píldoras purgativas vegetales del Dr. Quintella.



Regulan todos los desarreglos biliosos, curan con celeridad todas las enfermedades de

EL ESTÓMAGO Y EL HÍGADO,

y son extremadamente fáciles de tomarse, por razon de su gusto y aspecto agradables. No contienen mercurio ni sustancia mineral alguna.

Pruébense, y recupérese con ellas la salud perdida.

De venta en todas las Boticas y Droguerías.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañia, Barcelona.

De venta en la Farmacia Catalana al lado de la droguería de Ferrer, hermanos, Plaza nueva, Murcia.

Excelente purgativo y remedio eficaz para las enfermedades de estómago, dispepsias y difíciles digestiones, afecciones hepáticas, congestiones y estado catarral del hígado; y para las variadas enfermedades intestinales y estreñimientos habituales, determinados por afeccion hemorroidal, etc. Cada caja de 30 píldoras, 10 reales.

Depósito en Murcia, Farmacia Catalana. Al lado de la Droguería Ferrer hermanos.

ALMONEDA.—Se hace de varios muebles. Calle de Agüera, núm. 6. 3-2

CENTRO DE LA MODA
Sastrería y Camisería de Eduardo Gomez.

El dueño de este establecimiento tiene el gusto de ofrecer al público las novedades mas recientes de la temporada, y al mismo tiempo obsequia á todo el que haga algun encargo con 6 fotografías norte americanas hechas por el inteligente fotógrafo Sr. RIBERA.

GRAN FOTOGRAFIA RIBERA

Se hacen toda clase de retratos. Especialidad en los de niños.

San Nicolas, 47.

SE VENDE un faeton en precio módico. Darán razon en esta imprenta.

SERVICIOS

DE LA
COMPANIA TRASATLANTICA
DE BARCELONA.
MES DE AGOSTO

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinacion á puertos americanos del Atlantico y puertos N. y S. del Pacifico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz, y el 20 de Santander.

El día 10, de Cádiz, el vapor **Ciudad de Cádiz.**

El 20, de Santander el

CATALUÑA

El 30, de Cadiz el

ANTONIO LOPEZ

Línea de Colon.—Combinacion para el Pacifico, al N. y S. de Panama y servicio á Méjico con trasbordo en Habana.

Un viaje mensual saliendo de Vigo el 30, vía Puerto Rico, Habana y Santiago de Cuba.

El 30, de Vigo el vapor

Mendez Nuñez.

Línea de Filipinas.—Extension á Ilo-ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India, China, Conchinchina y Japón.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes á partir del 13 de Enero y de Manila cada 4 lunes á partir del 6 de Enero.

El 24, de Barcelona el

Santo Domingo.

Servicios de Africa.—Costa Norte.—Servicio quincenal Salidas de Cádiz los días 16 y 30 para Tánger, Algeciras, Ceuta y Málaga y retorno de Málaga el 12 y 25 con las mismas escalas. El 10 y 30, de Cádiz el

RABAT.

Costa Noroeste.—Servicio mensual de Cádiz á Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

El 28 de Cádiz el vapor

MOGADOR.

Servicios de Tánger.—Tres salidas á la semana: de Cádiz para Tanger los domingos, miércoles y viernes; y de

Tánger para Cádiz los lunes, jueves y sábados.

SERVICIO DE BUENOS AIRES.

El vapor **BUENOS AIRES** saldrá:

- De Génova el día 9.
- De Marsella el 11.
- De Barcelona el 13.
- De Málaga el 15.
- De Cadiz el 17

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables y pasajeros, á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis si dentro de un año no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE. La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Para más informes en Barcelona.—«La Compañía Trasatlántica»; y Sres. Ripol y C.^a Plaza Palacio.

Cádiz.—Delegacion de la «Compañía Trasatlántica.»

Madrid.—D. Julian Moreno, Alcalá, 33 y 35.

Santander.—Sres. Angel B. Perez y Compañia.

Coruña.—D. E. de Guarda.

Vigo.—D. Antonio Lopez de Neira

Cartagena.—Sres. Bosh hermanos.

Valencia.—Sres. Darte y C.^a

Málaga, D. Luis Duarte.

Murcia.—D. E. Peñafiel.

CATRES. Con lona, buenos y baratos, Cetina, 5.